

» Pour les plus têtus qui ne
ent pas les procès, il sera de
en plus dur de trouver un dé-
ur syndical. Ceux-ci devien-
une denrée rare dans la ville
(ci-contre). La CGT n'en comp-
se que trois, mais un seul d'en-
ix est véritablement actif. FO
ote quatre personnes habilitées
défense syndicale dans le
Aveyron, mais en 2016, le volu-
es cas traités par ces person-
était bien inférieur au travail
u par les membres de la CGT.
t à la CFDT, elle n'en fait tout
ement pas. Le droit du travail
ne matière complexe. À Millau,
isque de devenir inaccessible.

BENIAMINO MORANTE
bmorante@midilibre.com

travaille plus au sein de l'entreprise
A. Ni pour la société B, d'ailleurs.

DANS LES TEXTES

La loi Macron change la donne

Le statut de défenseur syndical, créé
par la loi Macron est entré
en vigueur le 1^{er} août 2016.

Depuis, celui-ci est le seul, mis à part
les avocats, à pouvoir défendre un
salarié devant les prud'hommes,
alors qu'auparavant les syndicats
pouvaient déléguer n'importe lequel
de leurs membres. Le défenseur
syndical doit être inscrit à une liste
régionale fixée par décret.

ou

ilisé.

en ciga-
u temps

ne fumer
pendant
€. Plutôt
objectif
connaître
de l'hô-
osée, en-
cologue,
licitée ».

une cen-
se sont
r deman-
dez-vous
r savoir
dire non

B. M.
midilibre.com

ans-
fr

L'image du "moi" au Magasin général

Expo | Autoportraits de personnes âgées



■ La mise en valeur des œuvres donne de la dignité aux auteurs

Vendredi après-midi, ils
étaient une vingtaine de rési-
dents de la maison de retraite
de l'Ayrolle au vernissage de
l'exposition Autoportraits, qui
se tient du **5 au 19 novembre**
au Magasin général. Un travail
sur l'image de soi, mené d'une
main de clown par Pascal Le-
noir. « *Le nez rouge permet de*

*prendre de la distance avec la
réalité assez difficile de la vie
en maison de retraite* », expli-
que-t-il. Et la mise en valeur
dans la boutique touche, visi-
blement. Simples, émouvants
et libres, les tableaux réalisés
lors des ateliers d'arts plasti-
ques parlent d'eux-mêmes.

E. T.

en charge par un défenseur de la CGT. » Mais voilà, avec le départ de

et ne pas protester. « Aujourd'hui, 90% des salariés qui ont des problè-

Salaires qui ne respectent pas les coefficients, licenciements abusifs

ne pas retrouver pas rière. » Pour les plus craignent pas les pro plus en plus dur de t fenseur syndical. Ce nent une denrée rare (lire ci-contre). La C stabilise que trois, ma tre eux est véritable compte quatre person à la défense syndi Sud-Aveyron, mais en me des cas traités pa nes était bien inférie abattu par les membr Quant à la CFDT, elle simplement pas. Le d est une matière compl elle risque de devenir

BENIAM
bmorante

Licencié pour faute grave, il est indemnisé de 10 000 €

Ouvrier polyvalent, Monsieur Y est employé par une entreprise de travaux publics depuis 2011. En 2016, il est licencié pour faute grave, ce qui ne lui donne droit à aucune indemnité.

Sa faute ? Avoir « déplacé un camion sur 20 m, sans avoir le permis poids lourd. » Des faits reconnus par l'employé, qui rétorque avoir agis dans l'intérêt de

l'entreprise, car ce camion, dont le conducteur était absent du chantier, bloquait un autre véhicule. Dans ce cas précis, le défenseur syndical a réussi à faire reconnaître que le licenciement en faute grave était excessif. Celui-ci a été requalifié par le juge en « licenciement pour cause réelle et sérieuse », ce qui ouvre à une indemnisation totale de 10392 €.



Le tabac en novembre, c'est tabou

Santé | Ce mois-ci, le ministère de la Santé lance une campagne pour arrêter de fumer. Jeudi, le personnel de l'hôpital était mobilisé.

« Je ne sais plus ce que je dois faire, docteur. J'ai tout essayé, même l'hypnose. » Pendant leur longue journée, Colette Salson et Franck Duvet ont prêté l'oreille à beaucoup de cas désespérés comme celui-ci. La responsable de l'unité d'addictologie de l'hôpital de Millau et le psychologue de cette même unité avaient installé un stand au CH, dans le but d'aider les personnes luttant contre l'addiction à la cigarette.

Un challenge pour les fumeurs

« Cette initiative s'inscrit dans le cadre de la campagne nationale "Moi(s) sans tabac", du ministère de la Santé, précisait Colette Salson. Passer trente jours sans cigarette, ça multiplie par cinq les chances d'arrêter le



■ La campagne "Moi(s) sans tabac" durera jusqu'au 30 novembre. B. M.

tabac définitivement. »

Économiser 31 500 € en dix ans

Cette campagne commence avec la proposition d'un challenge aux fumeurs, mais elle ne s'arrête pas là. « Nous four-

nissons un kit d'aide à l'arrêt du tabac aux personnes qui viennent nous voir, détaillait Colette Salson. Celui-ci contient des opuscules qui permettent de réfléchir à pourquoi on fume, ainsi qu'une roue qui permet de vé-

rifier votre dépense en cigarettes, en fonction du temps qu'on a fumé. »

Ainsi, on apprend que fumer 25 cigarettes par jour pendant dix ans coûte 31 500 €. Plutôt décourageant. Autre objectif de la journée, faire connaître l'unité d'addictologie de l'hôpital de Millau, composée, entre autres, d'une tabacologue, « de plus en plus sollicitée ». Pendant la journée, une centaine de personnes se sont rendues au stand pour demander des conseils. Rendez-vous fin novembre pour savoir combien auront su dire non au tabac.

B. M.

bmorante@midilibre.com

► **Sur internet :** mois-sans-tabac.tabac-info-service.fr

L'i
au
Expo

■ La mis
Vendre
étaient
dents d
de l'Av
l'exposi
se tient
au Mag
sur l'im
main de
noir. « L

... aussi arrivés au centre d'usinage
un bras de taraudage flambant
n et demi, les locaux de la so-
e sont bien remplis.

« quand on a commencé, nous
trois », se souvient Arnaud
propriétaire. Depuis, les choses
agées. Trois tourneurs fraiseurs
à plein-temps. Pas le métier le
monde. Mais que fait-on exac-
cette entreprise? « Nous nous
mécanique de précision, expli-
quillet. C'est-à-dire de la fabri-
ces qui serviront pour les ma-
les secteurs les plus variés. »

Financements du Conseil régional

... ics, industrie hydraulique et aé-
roaire même sport automobile,
nt les domaines qui font appel
millavoise. Le produit est tou-
sur mesure et nécessite des
techniques pointues.

... qui fabriquent ces pièces sont
are. Pour trouver la main-d'œu-
avait besoin, Arnaud Ouallet a
garder très loin. « Deux nou-
vent d'Amiens et un troisième

... au en Aveyron. On a fait appel à une boîte
d'intérim. »

Si deux nouveaux tourneurs fraiseurs ont
pu atterrir en terre aveyronnaise, c'est aussi
grâce aux investissements du patron de l'en-
treprise. Des efforts économiques qu'il n'a
pas fournis seul. « J'ai acheté un centre
d'usinage (une machine à commande numé-
rique, NDLR) et un bras de taraudage, ainsi
que d'autres objets pour une dépense totale
de 158 000 €, détaille Arnaud Ouallet. Le
Conseil régional a contribué à hauteur de
47 000 €, car ils savaient que j'allais créer
un poste derrière. » Une nouvelle emba-
che, mais aussi de nouveaux clients. Grâce
aux technologies désormais à sa disposi-
tion, l'entreprise millavoise peut collaborer
avec Vortex, un constructeur de voitures de
course. Un échange établi aussi grâce à la
passion d'Arnaud Ouallet pour le sport auto-
mobile, qu'il pratique à ses heures perdues.
En ce qui concerne la gestion de son entre-
prise, l'homme aime également appuyer sur
l'accélérateur, mais à bon escient. « J'espère
embaucher encore une personne ou deux
dans les prochaines années, calcule-t-il.
Puis, je m'arrêterai. » Conduire vite oui,
mais sans sortir de sa route.

BENIAMINO MORANTE
bmorante@midilibre.com

Santé Une consultation de pneumologie va ouvrir en janvier

Après l'allergologie, c'est
une nouvelle spécialité qui va,
dans les mois qui viennent,
faire son entrée au centre
hospitalier de Millau.

En janvier, le docteur
Jonathan Mane va lancer une
consultation de pneumologie.

Il sera en temps partagé
avec le centre hospitalier
universitaire de Montpellier.

Cette arrivée externe sera
suivie, a priori dans le courant
de l'année 2017, par celle
d'au moins deux praticiens
hospitaliers, présents, eux,
à plein-temps dans
l'établissement. La direction
de l'hôpital cherche à pourvoir
les postes vacants afin
de limiter au maximum
le recours à l'intérim, très
coûteux pour l'établissement.

TEMPÉRAMENT D'AVANCE

ophées
gus
COMPACTS



MAZDA CX-3

er urbain au caractère affirmé, le Mazda CX-3 répond à tous vos besoins en un clin d'œil. Inspiré par vos envies, il allie confort
nisme pour vous garantir des sensations de conduite sans compromis. Ville ou campagne, prenez la route de l'élégance en
d'un équipement et d'une connectivité qui font aujourd'hui référence. MAZDA. AU-DELÀ DES CONVENTIONS. www.mazda.fr

ZOOM-ZOOM

zda CX-3 : consommations mixtes (L/100 km) de 4 à 6,4 - Émissions de CO₂ (g/km) de 105 à 150.

omobiles France, 34 rue de la Croix de Fer - 78100 Saint Germain-en-Laye, SAS au capital de 304 898 € - RCS Versailles 434 455 960.



GARAGE NEGRIER

Rte d'Espalion - Lotissement l'Astragale - 12850 ONET-LE-CHÂTEAU - 05 65 74 99 44

Ouallet: la mécanique pour la bonne dynamique

rait | L'entreprise millavoise a embauché personnes et va continuer sur sa lancée.



Ouallet et Ludovic Beaudelin travaillent avec un bras de taraudage récemment acquis. B. M.

’abord ce fut Ludovic. Puis vint Gré-
gory et enfin Christophe. Avec eux
est aussi arrivée une centaine d’insira

de Bourgogne, précise l’homme, satisfait.
Impossible de trouver les profils qu’il me fal-

CAUSSES TOUJOURS

Conférence

*La mémoire,
ça se travaille*

La Mutualité française, en collaboration avec le Conseil départemental de l’Aveyron, la Ville de Millau, le réseau gérontologie Sud-Aveyron, France Alzheimer, le Vill’âge Bleu et l’Union des mutuelles millavoises, organise une conférence gratuite et ouverte à tous sur “La mémoire au fil du temps”. Ce rendez-vous aura lieu à 18 h, à la salle René-Rieux, **mardi**

8 novembre. Au programme, entre autres, les différents systèmes de la mémoire et le repérage des signes pathologiques de la mémoire (maladie d’Alzheimer, AVC, dépression...). Le professeur Brouillet, directeur du laboratoire de psychologie expérimentale de la mémoire et de la cognition à l’Université Paul-Valéry de Montpellier, sera présent.